

Compte rendu du Séjour à Serre Chevalier

21 au 28 juin 2025

Le 21 juin 2025, départ pour le Briançonnais, sous la houlette de René et la conduite souple et rassurante de Benjamin. Après 2024 cette seconde mouture du séjour randonnée dans la vallée de Serre Chevalier, à proximité du Parc des Écrins, connaîtra le même succès, cette année, sans pluies torrentielles, ni crues menaçantes, mais avec un beau temps exceptionnel presque toute la semaine : que du bonheur !

Heureux redoublants et chanceux petits nouveaux ... bienvenue à Serre Chevalier, nom du domaine skiable et touristique de la Haute Guisanne, du col du Lautaret jusqu'à Briançon. Nos talentueux et charmants guides – Laetitia, Cédric , Jef et leur « chef » Manu, à la verve inénarrable – se sont mis en quatre pour concocter six jours de randonnées inédites : ni trail, ni GR5, ni mur d'escalade , toutefois une petite cheminée et quelques sentiers exposés pour les plus braves, et surtout une incroyable variété de paysages naturels et de plantes , sans oublier des rencontres avec nos « amis » à quatre pattes, parfois seulement deux (marmottes , rapaces , corvidés ...), ainsi que la découverte d'un riche patrimoine culturel.



Nous découvrons d'abord les environs proches de la Salle-les-Alpes en parcourant les superbes alpages fleuris du Lauzet et les forêts de mélèzes au feuillage vert tendre, sur les sentiers du roi ligure Cottius, qui régna sur la région il y a 2000 ans : premières edelweiss, asters et diverses orchidées ... écouter le cri de l'invisible casse-noix moucheté, seul oiseau à pouvoir casser les cônes et extraire les pignes du pin cembro, une curieuse association entre l'oiseau et ce pin adapté aux altitudes élevées (jusqu'à 2200 à 2500m) ; ce sont les graines oubliées dans les caches de l'oiseau qui assurent la reproduction du pin cembro.



Le lendemain, cap au sud de Briançon vers l'Argentière la Bessée, à la limite des parcs des Écrins et du Queyras : de belles grimperettes dans la vallée de Freyssinière avec des vues imprenables sur la vallée de la Durance ; pour le groupe des braves, le col de l'Aiguille avec des parcours un peu aériens en descente le long de belles falaises, des abrupts, des abris sous roche au pied des aiguilles de la Rortie ... de grandes gentianes jaunes et des lys orangés nous offrent leur magnificence et nous récompensent de nos efforts.

Un autre jour, en route vers la fameuse vallée de la Haute Clarée et le village ancien de Névache, bien connu par la série « Alex Hugo » que certains ont pu apprécier au travers de ses magnifiques paysages. Déjeuner sur l'herbe aux lacs Bellety et Chavillon pour le groupe 1, face aux sommets « Les trois rois mages », non loin des bornes marquant la frontière historique entre les royaume de France et celui de Savoie. Beaucoup de monde pour cette randonnée mythique, mais plus de calme au lac supérieur Bellety avec vue sur le Mont Tabor, tacheté encore de quelques plaques de neige. De belles montées encore, mais surtout une descente un peu sportive dans les alpages à moutons, les ocres, les gypses avec dolines et demoiselles coiffées.

La pause de mi semaine à Briançon est la bienvenue, avec au choix, la ville basse et son petit marché, ou la ville fortifiée - le fort de la Sallette pour le groupe 2 ou le fort des 3 Têtes et le

grand tour de cette fortification pour le groupe 1. Si Vauban ne fut pas le premier ingénieur militaire à vouloir protéger cette ville au carrefour de 5 vallées, il a, en revanche, réalisé pour Louis XIV les nombreux plans des fortifications construites aux 18^{ème} et 19^{ème} siècles par ses élèves, faisant de Briançon la place forte imprenable, qui au 20^{ème} siècle ne fut occupée qu'après novembre 1943 par les troupes allemandes. Briançon, un site exceptionnel, la ville la plus haute de France quoique éloignée des grandes agglomérations, connaîtra peut-être un nouveau destin puisque le Fort des têtes pourrait devenir le lieu d'accueil du village olympique des JO d'Hiver 2030 !

Après un déjeuner fort agréable dans la verdure des « Alpes d'Azur », visite du village classé du Monêtier-les-bains et de son musée d'art sacré (statues et cadrans solaires des églises de la vallée) ... pendant que d'autres préférèrent le jardin botanique du Lautaret, un vrai bijou face au massif de la Meije, avec ses flores de montagne du monde.



Le lendemain, randonnée autour du col de l'Izoard, pour certains sous une pluie brève de queue d'orage et grêle !!! ... mais avec un pique-nique bucolique dans les alpages avec observation de marmottes et de brebis, dans un environnement grandiose de coulée de gypses et de petits névés d'où pointent quelques soldanelles, des pulsatilles alpines



...

Une fin en beauté par la découverte des villages perchés de la haute Romanche : Ventelon, les Terrasses et le Chazelet. Ça grimpe encore bien pour les plus courageux vers le Signal de la Grave (2443m) sans parler de la descente chaotique dans les drailles, chemins de transhumance des vaches vers les estives ... D'autres

préfèrent le téléphérique de la Grave pour atteindre les 3200m d'où s'offre une vue époustouflante sur les glaciers.

Départs matinaux, journées bien remplies, ... mais fins d'après-midi à la piscine et au sauna, soins des pieds avec René et pour ceux et celles encore pleines d'énergie, danses collectives après le dîner, animées par Michèle F, Betty et René, sans oublier les deux *garden-parties* dans le parc des « Alpes d'Azur », ... la soirée d'anniversaire surprise de Jean-Jacques et Raymond avec un somptueux gâteau réalisé par le chef cuisinier de la résidence et du Prosecco qui coule à flots ... sans oublier les 4 ou 5 copines qui auraient bien voulu randonner mais durent se restreindre aux terrasses, jardins, piscine, scrabble ... le tout en joyeuse compagnie notamment lors de conviviaux déjeuners. Bravo au groupe 5 !

Encore un grand merci pour ce séjour inoubliable :

- à notre cher GO René et son fidèle ministre des finances Willy
- à nos accompagnateurs /accompagnatrices hors pair et toujours pleins d'humour
- aux équipes des « Alpes d'Azur » qui ont veillé sur nous avec professionnalisme et bienveillance
- à notre précieux et dévoué chauffeur Benjamin.

Le séjour 2025 à Serre chevalier a tenu ses promesses au-delà de toute espérance ! Sans casse, ni bobo (ou presque pas, en tout cas pas sur les sentiers), ni pneu crevé !

Et on devrait se retrouver pour de nouvelles aventures au pied du téléphérique de la Grave peut-être dans 3 ans !!!??